

Dimanche 18 janvier 2026
2^{ème} dimanche du Temps Ordinaire – Année A

V + J

Vous avez entendu Jean Baptiste, ce qu'il vient de dire ? : « Moi j'ai vu, et je rends témoignage : c'est lui le Fils de Dieu » !

Alors oui, Jean Baptiste faisait partie des gens un peu étranges certainement. Il ne s'habillait pas comme tout le monde, il portait des vêtements en poils de chameau. Il ne mangeait pas comme tout le monde, il mangeait des sauterelles et du miel sauvage.

Mais voilà, il avait un témoignage qui, lui aussi, était particulier, il était témoin d'une expérience toute particulière : le baptême de Jésus !

C'est Jésus, « l'homme qui vient derrière lui et qui est passé devant lui, car avant lui, il était ».

Alors c'est vrai, ce n'est pas la description la plus simple qu'il aurait pu utiliser pour décrire son cousin, mais c'est pourtant bien lui Jésus :

C'est l'homme qui est derrière lui, Jésus est né après Jean. Il passe devant lui car on découvre qu'il est Fils de Dieu. Et avant lui, il était : oui, Dieu existait avant Jean !

Et Jean Baptiste nous rappelle quelque chose d'important : s'il a baptisé dans l'eau les gens, c'est pour annoncer la venue de Jésus. Mais Jésus, lui baptise dans l'Esprit Saint !

Alors ça tombe bien, ce weekend, je suis en train de le passer avec le groupe de l'école de charité et de mission de la communauté de l'Emmanuel, ils nous aident à prier au cours de la messe d'ailleurs, merci à eux.

Et nous avons pris pour thème ce weekend justement la personne de l'Esprit Saint.

Jésus nous baptise dans l'Esprit Saint ... Étrange non ? Baptiser en grec signifie « plonger ». Jésus nous plonge dans un Esprit ?

L'Esprit Saint, nous l'avons découvert avec le groupe justement, est une des personnes de la Trinité. La personne de Dieu-Amour. L'amour tout donné en relation les uns avec les autres.

L'Esprit Saint, c'est cette force d'Amour absolu qui se donne aux uns et aux autres.

Par le Baptême de Jésus, je suis plongé dans cet élan d'amour pour les uns et les autres.

C'est pourquoi nous disons que par le baptême nous recevons trois cadeaux de Dieu : la foi, l'espérance et la charité.

La foi, c'est ce en quoi nous croyons. Nous allons proclamer cette foi ensemble juste après. Cette foi en Dieu qui est Père, Fils, Esprit Saint, cette chance d'avoir un Dieu qui est relations, un Créateur, un vivant parmi nous et une force agissante.

L'espérance, ce don qui nous est fait d'avoir confiance dans le fait que l'avenir sera bon car Dieu est à nos côtés en toutes choses. Oui Seigneur, j'ai confiance en toi, tu es là, avec moi.

La charité, ce don d'amour en actes, dans notre quotidien qui nous dit de nous aimer les uns les autres par plein de manières, avec notre façon et notre personnalité propre.

Chacun, par le baptême, nous recevons cela, ces trois cadeaux.

Qu'en faisons-nous ?

L'Esprit Saint dans lequel nous sommes baptisés agit en nous, il nous donne la force d'accomplir notre mission.

Aussi, personne ne peut dire : « je ne suis pas capable ». Si je me lance, Dieu sera avec moi, et je pourrai produire des fruits.

Ayons confiance et tentons de jeter nos premières graines dans le champ du Seigneur.

N'ayons pas le souci des fruits, nous cultivons avec le Seigneur.

Que les dons du baptême nous portent et nous aident à accomplir notre mission de chrétiens autour de nous, pour nous montrer acteur de la proclamation de la foi, comme l'a été Jean Baptiste : « moi j'ai vu, et je rends témoignage : c'est lui le Fils de Dieu ». A notre tour d'en faire part !

Amen.

Père Olivier FLEAU, osfs